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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  13 APRILE  2011  

Il giorno  13 Aprile 2011, alle ore  16.45, nell'Aula n° 5  della Facoltà di Farmacia 

si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia dell'Università degli Studi  di Bari “Aldo Moro”. 

Sono presenti: 

n. 9  professori ordinari  su 12  aventi diritto 

n. 20  professori associati  su 26  aventi diritto  

n. 32 ricercatori  su 42 aventi diritto 

n. 3 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto  

n. 0 rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X    
2) AVATO Pinarosa  X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X  
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila  X  
9) FRANCHINI Carlo  X  
10) NATILE Giovanni X  
11) PERRONE Roberto X 
12) TRAPANI Giuseppe X 
 
Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
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3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino  X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea   X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino  X   
23) PACIFICO Concetta  X  
24) SCALERA Vito X 
25) SCILIMATI Antonio X 
26) TRICARICO Domenico X 
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico X  
5) ARNESANO Fabio X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco  X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa  X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo X 



Verbale CdF Farmacia 13/4/2011 pag. 3 

17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna   X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta  X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia X  
36) PIERNO Sabata X  
37) ROSATO Antonio  X 
38) STEFANACHI Angela  X 
39) TODISCO Simona  X  
40) TRAPANI Adriana X 
41) VITALE Paola X 
42) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) BRUNETTI Francesco  X 
2) CAMILLO  Michela   X 
3) CATAPANO Alberto X 
4) CAZZATO Francesco  X  
5) DE PINTO Antonio  X 
6) LATTARULO Giuseppe   X 
7) LINCIANO Alessia X 
8) PANELLA Andrea X 
9) PROSCIA Alessandra   X 
10) ROTOLO Elena X 
11) SABELLA Marco   X  
12) SCARINGELLA Luigi  X 
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13) VITI Giuseppe   X 
    
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo   X   
2) GIANNULLO Nicola   X 
3) POROPAT Luigia  X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Annamaria De Luca. 

E' altresì presente la dr.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla 

redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione dei verbali delle sedute del 16/2/2011 e 3/3/2011 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Facoltà di Farmacia nella prospettiva della sua disattivazione (legge 240/10, 

art.2)    

4) Attribuzione di incarichi di insegnamento a seguito del bando di vacanza 

per il II semestre A.A. 2010-11 

5) Assunzione in servizio dei vincitori dei concorsi per ricercatore SSD BIO/10 

e MED/04 

6) Offerta formativa 2011-12 e norme relative ai bandi di selezione per l’accesso 

ai corsi di laurea a numero programmato 

7) Rideterminazione  CFU/ore del tirocinio per i corsi di laurea della classe 

LM-13 

8) Risultanze della Commissione didattica del 7/4/2011 
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9) Proposta di istituzione del Master di II livello in REACH: approvazione 

schema tipo  

10) Varie ed eventuali 

11) Richiesta di differimento della conclusione delle attività formative della 

Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera 

12) Proposta di conferimento del titolo di professore emerito: prof. Saverio 

Florio 

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini 

della validità della riunione. 

 

In apertura di seduta il Preside comunica che è venuto a mancare  il Sig. Vito 

Goderecci, tecnico-amministrativo del Dipartimento Farmaco-Chimico in 

pensione già da vari anni. Il Preside ricorda la disponibilità e lo spirito di servizio 

che il Sig. Goderecci, per tutti familiarmente “Vito”, ha profuso, negli anni della 

sua lunga attività lavorativa, non solo per il  Dipartimento Farmaco-chimico ma 

anche  per la Facoltà.   

I Componenti del Consiglio esprimono il loro cordoglio osservando un minuto di 

silenzio. 

 

1) APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 16/2/2011 E 3/3/2011 
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Il Preside comunica che i verbali relativi alle sedute del 16/2/2011 e 3/3/2011 

sono stati inviati per posta elettronica ai Componenti  del Consiglio di Facoltà e 

chiede se ci sono rilievi in merito. 

Non essendoci rilievi o correzioni da apportare, i verbali vengono approvati con 

la sola astensione degli assenti a dette sedute. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

a) Il Preside comunica che il Rettore dell’Università di Bari, prof. Corrado 

Petrocelli, è stato eletto Vicepresidente della CRUI. Il Consiglio di Facoltà 

esprime vive congratulazioni al Magnifico Rettore per tale nomina che, oltre a 

rappresentare un riconoscimento per il suo impegno costituisce anche per l’intera 

comunità accademica un segno di riposizionamento positivo dell’Ateneo di Bari 

nel contesto del sistema universitario nazionale. 

b) Il Preside comunica che il prof. Silvestri, Coordinatore del Nucleo di 

Valutazione di Ateneo, con nota del 11/4/2011, di cui dà lettura, ha rivolto un 

vivo apprezzamento per alcune attività didattiche e culturali proposte e adottate 

dalla Facoltà di Farmacia nel triennio 2099-2011 come “Best Practices”.  

c) Il Preside comunica che le votazioni suppletive per la formazione delle 

commissioni giudicatrici per le procedure di valutazione comparativa per posti 

di ricercatore universitario, I sessione 2010  straordinaria, si terranno il giorno 

13/4/2011. 
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d) Il Preside comunica che con D.R. n. 229 del 13/4/2011 sono stati fissati i 

termini di presentazione della domande e di conseguimento  della laurea per la 

partecipazione agli esami di stato per l’abilitazione alla professione di 

Farmacista. La prima sessione avrà inizio il 15-6-2011, la seconda il 23-11-2011. 

e) Il Preside comunica che con D.R. n 921 del 28/2/2011 il Sig. De Pinto Antonio 

è stato nominato rappresentante degli studenti nel Consiglio di Facoltà di 

Farmacia per lo scorcio del triennio accademico 2008-2011. 

f) Il Preside comunica che anche quest’anno la XIII indagine ALMALAUREA 

conferma l’ottimo piazzamento, a livello nazionale, della condizione 

occupazionale dei laureati della Facoltà di Farmacia. Aggiunge che lo studio 

Almalaurea ha dedicato una trattazione a parte ai laureati di corsi di laurea a 

ciclo unico.  

 
 
3) FACOLTÀ DI FARMACIA NELLA PROSPETTIVA DELLA SUA DISATTIVAZIONE (LEGGE 

240/10, ART.2)    

Il Preside ricorda di aver allegato alla convocazione della seduta odierna, per 

questo punto all’odg, una lettera con la quale invita i Componenti del Consiglio  

ad un momento di riflessione e a considerare che la Facoltà di Farmacia, realtà 

didattica multidisciplinare per sua natura, ma convergente verso un obiettivo 

comune,  e cioè lo studio del  farmaco e dei prodotti per la salute, è tale grazie al 

contributo di tutte le componenti della Facoltà. 



Verbale CdF Farmacia 13/4/2011 pag. 8 

Con l’entrata in vigore della legge Gelmini e la conseguente disattivazione delle 

Facoltà, il Preside esprime la convinzione che questa realtà multidisciplinare non 

debba essere dispersa: è questa, d’altronde, la linea assunta a livello nazionale 

dalla Conferenza dei Presidi  nella seduta del 25/2/2011, tenutasi a Bari, nel 

corso della quale  è stato ribadito che la nuova struttura, che sostituirà la Facoltà 

di Farmacia, debba continuare a rappresentare un punto di riferimento chiaro ed 

univoco con la professione e con le realtà territoriali relative al mondo del 

farmaco. Sarebbe, pertanto, auspicabile “mettere in sicurezza il farmaco” 

convergendo in un unico dipartimento tutti o quasi tutti i SSD presenti 

attualmente in Facoltà.  

Il Preside riferisce che il Consiglio di Dipartimento Farmaco-chimico, nella 

seduta del 30/3/2011, ha espresso la volontà di farsi parte attiva per la 

costituzione di un nuovo Dipartimento di Scienze del Farmaco, aperto a tutti i 

SSD presenti in Facoltà ed interessati allo studio del farmaco, senza esclusioni 

pregiudiziali, con l’auspicio che esso possa divenire un punto di riferimento per 

il territorio nell’ambito delle scienze del farmaco e dei prodotti per la salute. Dato 

che la legge 240/2010 dispone l’attribuzione ai dipartimenti anche delle attività 

didattiche e formative, il Consiglio di Dipartimento vede nella nuova struttura  

un punto di riferimento per dette attività dei corsi di laurea della attuale Facoltà 

di Farmacia. 

Il Preside, condividendo pienamente questa prospettiva, comunica di aver 

avviato consultazioni  con  i docenti dei vari SSD dalle quali è emerso un buon 
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numero di manifestazioni di interesse a questo progetto. Aggiunge che 

bisognererebbe  poi procedere operativamente organizzando un tavolo di lavoro 

per la costituzione del nuovo Dipartimento e auspica che in questa fase siano 

coinvolti soprattutto i docenti più giovani. 

Seguono vari interventi. 

Il prof. Altomare, come direttore del Dipartimento Farmaco-chimico, illustra i 

vari passaggi che porteranno alla costituzione dei nuovi dipartimenti in 

ottemperanza alla legge 240/2010,  primo fra tutti la riformulazione dello Statuto 

dell’Università. Considerato che il nuovo Dipartimento sul farmaco non avrebbe 

problemi di consistenza numerica in quanto in esso confluirebbero tutti i docenti 

ora afferenti al Dipartimento Farmaco-chimico, il prof. Altomare auspica che si 

possa formare un unico dipartimento in cui far confluire l’ampio spettro dei SSD  

afferenti alla Facoltà di Farmacia, prescindendo dal dualismo chimico e 

biologico: questa idea progettuale, condivisa da tutti i Componenti del 

Dipartimento Farmaco-chimico, potrebbe essere realizzata con il contributo di 

tutti coloro che lavorano allo studio del farmaco.  Su questa base è stata 

formulata la mozione del Consiglio di Dipartimento nella seduta del 30/3/2011, 

inviata con la convocazione odierna di Facoltà. 

Il Preside legge la lettera del prof. Franchini, assente alla seduta per impegni 

istituzionali, inerente l’argomento.  A fine lettura il Preside aggiunge che per la 

Facoltà è motivo di orgoglio avere due suoi componenti, il prof. Natile e il dott. 
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Leonetti, nella commissione per la formulazione del nuovo statuto 

dell’Università. 

Il prof. Natile informa che detta commissione si è già riunita due volte e ha 

deciso di ascoltare in una prima fase dei lavori tutte le Componenti, esterne ed 

interne all’Università; nella fase successiva la Commissione procederà alla 

stesura del nuovo Statuto che dovrà essere concluso nel mese di ottobre.  

Il prof. Iacobazzi  apprezza la proposta del Preside ma esprime perplessità sul 

fatto che non ci sia stato ancora un incontro ufficiale tra i Componenti dei due 

dipartimenti Farmaco-chimico e Farmaco-biologico, sia pure per tentare di  

superare il dualismo e vedere come risolvere i problemi.  

Alle ore 17,30 entra la prof.ssa Corbo. 

La prof.ssa De Luca interviene come farmacologa ricordando alcune 

considerazioni che peraltro fanno riferimento all’orientamento nazionale dei 

farmacologi in relazione alla costituzione dei nuovi dipartimenti: tali 

considerazioni sono anche riportate nel documento inviato ai Direttori dei 

Dipartimenti Farmaco-chimico e Farmaco-biologico in data 5/4/2011 dai docenti 

di Farmacologia della Facoltà. In sintesi, i docenti di farmacologia chiedono che 

tale disciplina venga riconosciuta come strategica in qualsiasi nuova realtà 

dipartimentale che si occupi di “farmaco” nella sua accezione più ampia. 

Ritengono quindi che la presenza chiara e visibile della Farmacologia, disciplina 

caratterizzante per i corsi di Laurea della attuale Facoltà di Farmacia, sia 

indispensabile in un eventuale Dipartimento di “Scienze del Farmaco”. 
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Auspicano inoltre che la partecipazione dei Farmacologi al proposto 

Dipartimento preveda il coinvolgimento attivo alla strutturazione più intima 

dello stesso al fine di definire obiettivi scientifici e didattici, includendo in 

quest’ultimi i percorsi formativi pre-laurea e post-laurea. La Prof. De Luca, 

conclude infine ricordando che il Dipartimento Farmaco-biologico al momento 

non ha concluso le valutazioni in merito alle transizioni previste dalla nuova 

legge e che quindi, aldilà di manifestazioni di generale interesse verso la 

proposta da parte dei vari SSD, ogni adesione all’iniziativa dovrà tener conto 

delle decisioni prese in ambito del Dipartimento. 

Il prof. Lograno, come direttore del dipartimento Farmaco-biologico, auspica per 

la farmacologia uguale dignità nell’ambito del farmaco. Riferisce che il 

Dipartimento Farmaco-biologico si riunirà a breve con un ordine del giorno 

monotematico sull’argomento per cui, in questo momento, non potendo dare che 

una speranza nell’accoglimento della proposta del Preside, chiede di 

soprassedere alle afferenze del Dipartimento Farmaco-biologico.  

Il prof. Fiermonte si dice amareggiato per il mancato incontro tra i due 

Dipartimenti. Fa presente che il Dipartimento Farmaco-biologico rispetto al 

Farmaco-chimico è più eterogeneo e  ha un numero di componenti tale che, 

secondo la legge 240, non gli consente di sopravvivere. La proposta del Preside 

di formare un unico dipartimento per “ mettere in sicurezza il farmaco” non è del 

tutto condivisibile dai docenti dei SSD BIO e, come già anticipato dal prof. 

Lograno, se ne discuterà in Consiglio di Dipartimento. 
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Il Preside ribadisce di aver convocato nel mese di marzo i referenti di tutti i SSD 

presenti in Facoltà, proponendo loro di rimanere insieme in un unico 

dipartimento. Ciò dimostra che non vi è alcuna intenzione di  escludere dal 

costituendo Dipartimento di Scienze del farmaco nessuno dei docenti della 

Facoltà di Farmacia, anzi sarebbe auspicabile che la presenza di più SSD possa 

permettere più agevolmente di arricchire eventualmente l’offerta formativa con 

altri corsi di laurea.   

Il prof. Berardi ritiene che il Dipartimento Farmaco-chimico abbia per primo 

avanzato una proposta essendo costituito in maniera più omogenea rispetto al 

Farmaco-biologico e che della problematica se ne stia parlando in questa seduta 

di Consiglio con l’intento di conservare la realtà multidisciplinare propria della 

Facoltà di Farmacia. 

Il prof. Carbonara sottolinea che la necessità di portare in CdF la problematica 

che riguarda il futuro della Facoltà è stata richiesta maggiormente dai Colleghi 

più giovani nella seduta del Consiglio di Dipartimento del 30/3/2011: essi, di 

fatti,  si sono resi conto che mantenere unite le diverse competenze presenti nei 

due dipartimenti e che riguardano il farmaco, ricompattandole e organizzando la 

ricerca e la didattica in funzione di un unico dipartimento, potrebbe essere una 

opportunità offerta dalla legge Gelmini.  

Il prof. Colabufo ritiene che tutte le difficoltà debbano essere superate con la 

riunione odierna dal momento che vi sono i presupposti scientifici (vedi le 

numerose collaborazioni tra i due Dipartimenti) e didattici (l’appartenenza ad 
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un’unica Facoltà) per il raggiungimento di un obiettivo comune. Ritiene altresì 

che il Preside possa essere  una figura di coordinamento tra i  vari SSD  ed 

auspica appunto l’inizio dei lavori per la costituzione del nuovo Dipartimento 

con il Preside quale coordinatore.  

La prof.ssa Conte fa presente che i farmacologi sono fortemente responsabilizzati  

e considerano con molta attenzione la proposta di un unico dipartimento 

monotematico. 

Terminati gli interventi, il Preside trae le seguenti conclusioni e propone: 

a) di avviare un iter per la costituzione di  un nuovo dipartimento di Scienze del 

farmaco nel quale possano convergere tutte le competenze della Facoltà di 

Farmacia;  

b) di programmare, dopo il periodo pasquale, nella Sala della Presidenza le 

riunioni di un tavolo tecnico di lavoro aperto a tutti i SSD interessati al progetto 

del nuovo Dipartimento (sarebbe opportuno che ogni SSD sia rappresentato da 

un ricercatore e da un professore ordinario o associato); 

c) di affidare il coordinamento delle riunioni al Preside di Facoltà. 

Il Consiglio di Facoltà si dichiara all’unanimità favorevole alla proposta 

operativa avanzata dal Preside. 

 
 
4) ATTRIBUZIONE DI INCARICHI DI INSEGNAMENTO A SEGUITO DEL BANDO DI 

VACANZA PER IL II SEMESTRE A.A. 2010-11 
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Il Preside comunica che il prof. Debellis Lucantonio, associato del SSD BIO/09 

della Facoltà di Scienze MM,FF,NN e affidatario per l’A.A. 2010-11 

dell’insegnamento di Fisiologia generale (O-Z) del corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia, con lettera del 10/3/2011 ha comunicato la sua rinuncia 

a tenere il suddetto corso per sopravvenuti impegni didattici e familiari. Di 

conseguenza, l’Ufficio di Presidenza ha pubblicato in data 14/3/2011 il bando di 

vacanza per la copertura del succitato insegnamento. Entro i termini previsti dal 

bando, è pervenuta la sola domanda del prof. Scalera Vito Domenico  che, con il 

consenso del Preside, ha iniziato le lezioni per non causare ulteriore ritardo e 

disagio agli studenti. 

Il Consiglio approva  quanto operato dal Preside e procede all’attribuzione della 

supplenza.  

FISIOLOGIA GENERALE (corso O-Z , CFU 10, SSD BIO/09, 2° anno, 2° 

semestre, 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia.  

Il prof. Scalera  lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del prof. SCALERA Vito Domenico, 

associato del SSD BIO/09 presso la Facoltà di Farmacia di questa Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene il richiedente, 
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- che il richiedente ha svolto il medesimo corso negli anni accademici precedenti,  

propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di FISIOLOGIA GENERALE (corso O-Z , CFU 10, SSD 

BIO/09, 2° anno, 2° semestre, 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia venga attribuita al prof. SCALERA Vito Domenico. 

Il prof. Scalera rientra nella sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dr.ssa Todisco Simona, ricercatore confermato del SSD 

BIO/10 presso la Facoltà di Farmacia e affidataria per l’A.A. 2010-11 

dell’insegnamento di Biochimica applicata (I-Z) del corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia, dopo averne dato comunicazione telefonica all’Ufficio di 

Presidenza, ha confermato con lettera del 23/3/2011 la sua indisponibilità a 

tenere il suddetto corso per sopraggiunti motivi di salute.  

Il Preside comunica altresì che il dott. Agrimi Gennaro, ricercatore confermato 

del SSD BIO/10 presso la Facoltà di Farmacia e affidatario per l’A.A. 2010-11 

dell’insegnamento di Biochimica (O-Z) del corso di laurea magistrale a ciclo 

unico in Farmacia, con lettera del 22/3/2011 ha chiesto di rinunciare a tenere il 

suddetto corso per sopravvenute esigenze didattiche nel SSD BIO/10. Di 

conseguenza, l’Ufficio di Presidenza ha pubblicato in data 22/3/2011 il bando di 

vacanza per la copertura degli insegnamenti di Biochimica applicata (corso I-Z) e 

di Biochimica (corso O-Z). Entro i termini previsti dal bando, sono pervenute le 

domande dei dott. Agrimi Gennaro, per il primo insegnamento, e Pierri Ciro 

Leonardo, per il secondo.  Non essendo pervenute altre domande e  con il 
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consenso del Preside che nel frattempo aveva ricevuto copia dell’estratto di 

verbale del Consiglio del Dipartimento Farmaco-biologico del 31/3/2011  

inerente il parere di congruità a ricoprire l’incarico con i titoli posseduti dal dr. 

Pierri, i dott. Agrimi e Pierri hanno  iniziato le lezioni per non causare ulteriore 

ritardo e disagio agli studenti. 

Il Consiglio approva  quanto operato dal Preside e procede all’attribuzione dei 

suddetti  corsi. 

BIOCHIMICA APPLICATA (corso I-Z, CFU 12, SSD BIO/10, 3° anno, 2° 

semestre, 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia.  

Il dott. Agrimi lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott. AGRIMI Gennaro, 

ricercatore confermato del SSD BIO/10 presso la Facoltà di Farmacia di questa 

Università. 

Il Consiglio, constatato 

- che la disciplina oggetto dell' affidamento appartiene allo stesso SSD cui 

appartiene il richiedente, 

- che il richiedente presenta ampia e continuativa  attività didattica e di ricerca 

attinente al SSD BIO/10, 

- che il richiedente ha tenuto il medesimo corso nell’A.A.precedente (Biochimica 

applicata I-Z, CFU 6, DM 509/1999) 
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propone all'unanimità degli aventi diritto 

che la supplenza  di BIOCHIMICA APPLICATA (corso I-Z) (CFU 12, SSD 

BIO/10, 3° anno; 2° semestre; 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a 

ciclo unico in Farmacia venga attribuita al dott. AGRIMI Gennaro. 

Il dott. Agrimi rientra nella sala del Consiglio. 

BIOCHIMICA (corso O-Z )(CFU 11, SSD BIO/10, 2° anno, 2° semestre, 60 ore di 

lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia.  

Il Preside comunica che, al fine di ottenere l’affidamento del corso di 

insegnamento, è pervenuta la sola domanda del dott. PIERRI Ciro Leonardo, 

assegnista di ricerca presso il Dipartimento Farmaco-biologico di questa 

Università. Riferisce altresì che  i docenti afferenti al SSD BIO/10, incaricati dal 

Consiglio di Dipartimento Farmaco-Biologico di valutare il curriculum, i titoli  e 

il programma presentati  dal dott. Pierri ai fini dell’assegnazione della supplenza 

in oggetto, hanno espresso parere ampiamente favorevole. 

Dopo  esauriente discussione, il Consiglio  

- considerato il parere di congruità a ricoprire l’incarico espresso dal Consiglio 

di Dipartimento Farmaco-biologico nella seduta del 31/3/2011,  

- visto l’art. 2 del “Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di 

insegnamento ai sensi dell’art. 1, comma 10, della legge 4.11.2005, n.230” 

emanato con  D. R. n. 6457 del 29.5.2009, 

propone all'unanimità degli aventi diritto 
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che la supplenza  di BIOCHIMICA  (corso O-Z , CFU 11, SSD BIO/10, 2° anno; 2° 

semestre; 60 ore di lezione) del corso di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia venga attribuita al dott. PIERRI Ciro Leonardo. 

Al  presente verbale viene allegato, come parte integrante,  l’elenco definitivo dei 

compiti didattici assegnati per l’A.A. 2010-11. 

 

5) ASSUNZIONE IN SERVIZIO DEI VINCITORI DEI CONCORSI PER RICERCATORE SSD 

BIO/10 E  MED/04 

SSD BIO/10  BIOCHIMICA 

In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I – Reclutamento dei 

ricercatori universitari prot. n. 20389 del  31/3/2011, il Preside comunica che, a 

seguito del D.R. n. 1988 del  31/3/2011  con il quale sono stati approvati gli atti 

della valutazione comparativa per la copertura di n. 1 posto di ricercatore 

universitario presso la Facoltà di Farmacia dell' Università di Bari per il settore 

scientifico-disciplinare BIO/10 Biochimica, indetta con D.R. n. 12029 del 

10/12/2009  e pubblicata nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV serie 

speciale "Concorsi ed Esami" n. 98  del 22/12/2009, il dott. PIERRI Ciro 

Leonardo  è stato dichiarato vincitore  della valutazione stessa. 

In data 1/4/2011, è arrivato alla Presidenza di Facoltà  il decreto rettorale n. 

1988 del  31/3/2011 sopra citato ed  il Preside comunica di aver inoltrato agli 

uffici dell’Amministrazione universitaria in data 4/4/2011 prot. P/73 la 
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richiesta di assunzione immediata del dr. Pierri, salvo ratifica da parte del 

Consiglio di Facoltà.  

 Il Consiglio di Facoltà, 

- sentito quanto illustrato dal Preside, 

- preso atto del D.R. n. 1988 del  31/3/2011, 

- considerate le impellenti esigenze didattiche della Facoltà di Farmacia per il 

SSD BIO/10, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalità previste 

all'unanimità degli aventi diritto  

chiama il dott. PIERRI Ciro Leonardo a ricoprire il posto di ricercatore 

universitario, bandito per il SSD BIO/10 Biochimica, richiedendone la presa 

di servizio  immediata in corso d’anno. 

Il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto, 

d e l i b e r a 

di attribuire, per l’A.A. 2010-11, al dott. PIERRI Ciro Leonardo, in qualità di 

ricercatore universitario, l’incarico di insegnamento di “Biochimica (0-Z) del 

corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia. 

SSD MED/04  PATOLOGIA GENERALE 

In riferimento alla nota dell'Area  Reclutamento Settore I – Reclutamento dei 

ricercatori universitari prot. n. 22542del  11/4/2011, il Preside comunica che, a 

seguito del D.R. n. 2138 del  6/4/2011  con il quale sono stati approvati gli atti 
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della valutazione comparativa per la copertura di n. 1 posto di ricercatore 

universitario presso la Facoltà di Farmacia dell' Università di Bari per il settore 

scientifico-disciplinare MED/04 Patologia Generale, indetta con D.R. n. 12029 

del 10/12/2009  e pubblicata nella Gazzetta Ufficiale della Repubblica - IV serie 

speciale "Concorsi ed Esami" n. 98  del 22/12/2009, la dott.ssa PANNUNZIO 

Alessandra è stata dichiarata vincitrice  della valutazione stessa. 

Il Consiglio di Facoltà, 

- preso atto del  D.R. n. 2138 del  6/4/2011, 

- considerate le impellenti esigenze didattiche della Facoltà di Farmacia per il 

SSD MED/04, 

- visto quanto disposto dall'art. 6 della legge 19/10/99 n. 370 e secondo le 

modalità previste 

all'unanimità degli aventi diritto  

chiama la dott.ssa PANNUNZIO Alessandra a ricoprire il posto di ricercatore 

universitario, bandito per il SSD MED/04 Patologia Generale, richiedendone 

la presa di servizio  immediata in corso d’anno. 

 

6) OFFERTA FORMATIVA 2011-12 E NORME RELATIVE AI BANDI DI SELEZIONE PER 

L’ACCESSO AI CORSI DI LAUREA A NUMERO PROGRAMMATO 

Il Preside riferisce che la Commissione didattica di Facoltà, nella seduta del 

7/4/2011, ha proposto di confermare l’offerta formativa dell’A.A. 2010-11 

apportando  qualche modifica.  
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La prima modifica riguarda la riduzione del  numero programmato degli accessi 

al corso triennale di Tecniche Erboristiche. La Commissione didattica ha  

condiviso la proposta del Preside di portare da 150 a 60 il numero degli 

immatricolati; i motivi che giustificano tale riduzione sono legati alla 

insufficienza di mezzi, strutture e laboratori capaci di gestire un numero 

superiore di immatricolati. La riduzione proposta del numero di ingressi 

garantirebbe inoltre l’espletamento del concorso di ammissione superando le 

criticità a riguardo sollevate recentemente in Senato Accademico. 

La seconda  modifica rispetto alla programmazione degli accessi dell’anno 

accademico 2010-11 riguarda l’eventuale aumento da 100 a 126 del numero di 

immatricolati al corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche se, entro il 30 maggio p.v., oltre agli  81 docenti già disponibili in 

data odierna, saranno caricati dal sistema informatico della PRE-OFF del 

CINECA i due ricercatori  afferenti ai SSD BIO/10 e MED/04 (per i quali 

l’odierno Consiglio ha richiesto la presa di servizio immediata in corso d’anno) e 

i tre professori che, collocati in quiescenza, hanno stipulato prima del 29/1/2011  

contratti per attività di didattica e di ricerca con l’Ateneo di Bari. 

Il Preside fa presente che nella riunione della Conferenza dei Presidi delle Facoltà 

di Farmacia, tenutasi a Bari il 25/2/2011, è emerso che in altre sedi universitarie 

la rimodulazione degli accessi  viene già attuata se si verificano le due condizioni 

sopra citate.  
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Pertanto, l’offerta formativa che  il Preside, sentita la Commissione didattica di 

Facoltà,  sottopone  all’esame del Consiglio è la seguente: 

N° 126 immatricolati al corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche;  

N° 300 immatricolati al corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia; 

N° 60 immatricolati al corso di laurea triennale in Tecniche Erboristiche. 

Il Preside riferisce altresì che una Commissione di  Senato Accademico sta 

valutando se sia opportuno unificare i test di ammissione ai corsi di laurea 

triennali delle Facoltà  scientifiche escludendo i corsi di laurea magistrali a ciclo 

unico oppure uniformare tutti i test di ammissione senza alcuna distinzione tra 

corsi di laurea triennali e corsi di laurea magistrale a ciclo unico.  

Sulla seconda alternativa il Preside dichiara di non essere d’accordo ed elenca e 

ricorda una serie di motivazioni per cui  i concorsi di ammissione ai corsi di 

laurea triennali e ai corsi di laurea magistrali a ciclo unico sono sempre stati 

distinti e separati non solo presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari 

ma in tutte le Sedi universitarie.   

Il Preside sottopone poi all’esame del Consiglio la proposta di introdurre nelle 

domande, oggetto del concorso di ammissione ai due corsi di laurea magistrali a 

ciclo unico, test di cultura generale con riferimento all’ambito sanitario-

farmaceutico come già avviene presso altre Sedi della Facoltà di Farmacia.  

Il Preside invita il Consiglio ad esprimersi sull’offerta formativa proposta, sulle 

norme e sulle modalità di svolgimento delle prove di accesso ai corsi di laurea a 
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numero programmato locale richiesto dalla Facoltà, sulla base di quanto stabilito 

dalla legge 2/8/1999 n. 264 per i corsi di laurea che prevedono l’utilizzazione di 

laboratori ad alta specializzazione, di sistemi informatici e tecnologici e di posti 

studio personalizzati nonchè l’obbligo, come parte integrante del percorso 

formativo, di tirocinio didattico svolto presso strutture diverse dall’Ateneo. 

Seguono vari interventi. 

Il prof. Natile, in merito alla proposta di aumentare il numero  di immatricolati al 

CdL in Chimica e Tecnologa Farmaceutiche, dà una diversa interpretazione di 

quanto riportato nell’articolo 4 del DM 270 e relativo allegato B. L’articolo 4  

concerne l’offerta formativa denominata pre-OFF, la quale deve essere utilizzata 

dai Nuclei di valutazione per verificare il possesso dei requisiti minimi. 

Trattandosi di pre-OFF deve essere stimato il numero potenziale di 

immatricolati. La nota 1 del modello B dice come va stimato detto numero e cioè 

“per i corsi già attivi nei precedenti anni accademici va preso il valore inferiore 

tra la media degli immatricolati nel triennio precedente e il valore dell’ultimo 

anno accademico”. Nel nostro caso tale numero è 100 e corrisponde alla 

numerosità massima consentita per la nostra classe. Ci possono essere casi come 

Chieti o altri per i quali il numero che vien fuori è superiore al massimo 

consentito ed in tal caso il Nucleo di Valutazione deve controllare che ci sia 

docenza aggiuntiva. Il prof. Natile fa anche presente che negli anni precedenti, 

compreso l’anno accademico in corso, è stata esaurita la graduatoria dei 

partecipanti alla prova di ammissione e che la maggior parte delle nostre aule 
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contiene a malapena i 100 studenti previsti dalla numerosità massima per i nostri 

corsi di studio. 

Il Preside replica che in molte sedi di Facoltà di Farmacia sul territorio nazionale 

viene proposto ed adottato l’incremento del numero di immatricolati superiore 

di qualche unità o di decine oltre i 100 studenti previsti dalla numerosità 

massima;  pertanto,  per la nostra Facoltà, se tale incremento fosse riferito al solo 

CdL in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche sarebbe gestito senza alcuna 

difficoltà, in quanto vi sono a disposizione aule con capienza superiore a 100. 

Problematica unificazione concorsi di ammissione 

Relativamente alle modalità di svolgimento delle prove di accesso a numero 

programmato per i corsi di laurea delle  classi LM-13 (corsi di laurea a ciclo unico 

quinquennale, Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  e Farmacia) ed L-29 (corso 

di laurea triennale in Tecniche erboristiche) il Consiglio di Facoltà ribadisce 

quanto già proposto dal Consiglio di classe LM-13 nella seduta del  25/3/2011 e 

dalla Commissione didattica del 7/4/2011 condividendone in pieno le 

motivazioni apportate che giustificano i motivi per i quali i concorsi di 

ammissione alle due classi succitate sono sempre stati, e devono continuare ad 

essere,  distinti e separati. Dette  motivazioni  sono le seguenti: 

1) il particolare carattere dei corsi a ciclo unico, come tutti i corsi a ciclo unico 

dell’ambito sanitario ( vedi Facoltà di Medicina e Chirurgia e Facoltà di Medicina 

Veterinaria), che prevedono tempi più lunghi e senza interruzioni per il 
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conseguimento del titolo e di cui i partecipanti al concorso devono avere subito 

chiara contezza; 

2) la stessa natura di detti corsi: corsi di laurea dell’ambito sanitario (la precedente 

denominazione dell’attuale classe LM-13 era S-14 dove S sta per Sanitario), 

ragion per cui diverse sedi di Facoltà di Farmacia si stanno attivando per inserire 

per il prossimo anno tra i quesiti del concorso di ammissione alcuni pertinenti 

all’ambito specifico sanitario farmaceutico; 

3) la previsione che, così come accade per i corsi di laurea sanitaria a ciclo unico 

della Facoltà di Medicina e Chirurgia e della Facoltà di Medicina Veterinaria, ci 

saranno a breve prove d’ingresso nazionali anche per i corsi di laurea a ciclo 

unico della Facoltà di Farmacia, con numero programmato stabilito a livello 

ministeriale (proposta di Legge AC 3289 a firma dell’on. Migliori ); 

4) in nessuna sede di Facoltà di Farmacia i test delle lauree triennali e delle lauree 

quinquennali a ciclo unico della stessa Facoltà sono unificati; 

5) nella stessa Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari il test di ammissione ai 

corsi di laurea triennali, Tecniche erboristiche e Informazione scientifica sul 

Farmaco, non è mai stato unificato con il test di ammissione ai corsi di laurea 

quinquennali a ciclo unico, proprio per non creare confusione tra i partecipanti al 

concorso; 

6) l’alto numero dei partecipanti previsto per il prossimo anno accademico sulla 

sede di Bari per i due corsi a ciclo unico, Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  e 

Farmacia, (circa 1000 rispetto ai 724 partecipanti dell’anno scorso). Tale 
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previsione si basa sull’introduzione, per l’A.A. 2011-12 e per la prima volta, del 

numero programmato anche nella sede della Facoltà di Farmacia di Chieti alla 

quale si immatricolavano ogni anno moltissimi studenti pugliesi, essendo ad 

accesso libero. 

Il Consiglio, condivide e approva quanto illustrato dal Preside. 

Il Consiglio di Facoltà, inoltre,  per il corso di laurea in Tecniche Erboristiche 

d e l i b e r a 

di ridurre il numero degli accessi al corso di laurea triennale in Tecniche 

Erboristiche, portandolo da 150 a 60 per motivi logistici ed organizzativi interni 

di tipo didattico. In particolare per il prossimo Anno Accademico la Facoltà si 

troverà nella necessità di gestire, per il terzo anno del corso di laurea di 

Farmacia, tre corsi distinti come conseguenza dei trecento immatricolati di tre 

anni fà a suddetto corso di laurea, situazione che riduce la numerosità sostenibile 

per Tecniche Erboristiche ad un massimo di 60 studenti. 

Detta riduzione è anche motivata dalla considerazione che: 

a) con il piano di rientro dell’ Ateneo di Bari per il triennio 2010-12, la 

realizzazione della costruzione della terza ala dell’edificio della Facoltà di 

Farmacia, che avrebbe consentito di svolgere l’attività didattica programmata a 

suo tempo, è stata bloccata; 

b) nell’ultimo triennio il numero di domande di partecipazione al concorso di 

ammissione è stato mediamente di 75 unità e ciò non ha consentito lo 

svolgimento del concorso di ammissione che, prevedibilmente, con una 
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programmazione inferiore di accessi, cioè 60 unità,  per l’A.A. 2011-12, potrà 

essere espletato. Per quanto riguarda detto concorso la Facoltà di Farmacia 

condivide pienamente il  processo di unificazione dei concorsi di ammissione che 

potrà sicuramente coinvolgere il corso di laurea triennale in Tecniche 

Erboristiche insieme con gli altri corsi triennali quali Chimica, Biologia, 

Biotecnologie. 

Per quanto riguarda l’offerta formativa complessiva della Facoltà per l’A.A. 

2011-12, il Consiglio di Facoltà di Farmacia, con l’unico voto contrario  del prof. 

Natile riferibile solo alla utenza sostenibile del corso di laurea magistrale a ciclo 

unico in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche in quanto superiore a 100,  

d e l i b e r a  

a) di attivare 1 canale per il corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche con n° programmato di 100 immatricolati, e di 

elevarlo a 126 immatricolati solo se, entro il 30 maggio p.v., oltre agli  81 docenti 

già disponibili in data odierna, saranno caricati dal sistema informatico della 

PRE-OFF del CINECA i due ricercatori (SSD BIO/10 e MED/04) per i quali 

l’odierno Consiglio ha richiesto la presa di servizio immediata in corso d’anno e i 

tre professori che, collocati in quiescenza, hanno stipulato prima del 29/1/2011  

contratti per attività di didattica e di ricerca con l’Ateneo di Bari ; 

b) di attivare 3 canali per il corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia 

con n° programmato di 300 immatricolati; 
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c)  di attivare 1 canale per il corso di laurea triennale in Tecniche Erboristiche con 

n° programmato di 60 immatricolati, condividendo le motivazione di cui sopra 

per la riduzione della numerosità sostenibile rispetto al numero massimo di 150 

previsto dalla classe L-29; 

d) di lasciare immutati  i criteri e le modalità di selezione utilizzati negli anni 

accademici precedenti in quanto hanno consentito  lo svolgimento del test di 

ammissione con procedure di piena trasparenza e sicurezza. 

Il Preside comunica, quindi, di aver ricevuto nota del Dipartimento Risorse 

Umane e Organizzazione – Area Reclutamento, Settore III prot. 14071 del 

3/3/2011  con la quale si invita il Consiglio a deliberare in merito ai punti sotto 

indicati:  

- numero dei posti riservati a studenti comunitari e non comunitari residenti in 

Italia; 

 - numero dei posti riservati a studenti non comunitari residenti all’estero; 

- numero dei posti riservati a studenti cinesi (progetto Marco Polo); 

- programma di esame ed indicazione del numero dei quesiti per ogni singola 

materia (quesiti max per la prova n° 75); 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia, all’unanimità,   

d e l i b e r a 

il numero programmato per l’accesso ai corsi di laurea della Facoltà di 

Farmacia per l’A.A. 2011-12 come sotto indicato:  
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a) Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche (1 canale): N° 100, elevabile a 126 come sopra riportato, per gli 

“studenti comunitari e non comunitari residenti in Italia” di cui si riserva un 

contingente di posti pari a 5 agli “studenti non comunitari residenti all’estero”; 

dei 5 posti sopra indicati si riserva 1 posto a studenti cinesi (progetto Marco 

Polo); 

b) Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia (3 canali): N° 300 per gli 

“studenti comunitari e non comunitari residenti in Italia”  di cui si riserva un 

contingente di posti pari a 15 agli “studenti non comunitari residenti all’estero”; 

dei 15 posti sopra indicati si riserva 1 posto a studenti cinesi (progetto Marco 

Polo); 

c) Corso di laurea in Tecniche Erboristiche (1 canale): N° 60 per gli “studenti 

comunitari e non comunitari residenti in Italia”  di cui si riserva un contingente 

di posti pari a 5 agli “studenti non comunitari residenti all’estero”; dei 5 posti 

sopra indicati si riserva 1 posto a studenti cinesi (progetto Marco Polo). 

Il Consiglio, all’unanimità,   

d e l i b e r a 

di rendere disponibili per gli “studenti comunitari e non comunitari residenti in 

Italia”  anche i posti riservati agli “studenti non comunitari residenti all’estero” e 

agli “studenti cinesi” qualora non venissero occupati.  

Per quanto riguarda l’ indicazione del numero dei quesiti per ogni singola 

materia, il Consiglio, all’unanimità  
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d e l i b e r a 

di introdurre nelle 75 domande oggetto del concorso con quiz a risposta multipla  

test  di cultura generale con riferimento all’ambito sanitario-farmaceutico, così 

come già avviene presso altre Sedi della Facoltà di Farmacia.  

Pertanto  le 75 domande per l’ammissione ai corsi di laurea  magistrali a ciclo 

unico, classe LM-13, Chimica e Tecnologia Farmaceutiche e Farmacia, devono 

essere così distribuite: 

n° 11 di cultura generale con riferimento al  settore sanitario-farmaceutico 

n° 16 di Chimica 

n° 16 di Biologia 

n° 16 di Matematica/Fisica 

n° 10 di Logica 

n°  6 di Lingua inglese 

Il Consiglio di Facoltà,  per quanto riguarda le 75 domande per l’ammissione al 

corso di laurea in Tecniche Erboristiche, classe L-29, qualora non venga 

realizzata l’unificazione dei test di ammissione per i corsi di laurea triennali,  

propone  che vengano così distribuite: 

N° 20 di Chimica 

N° 20 di Biologia 

N° 10 di Matematica/Fisica 

N° 20 di Logica 

N° 5 di Lingua inglese 
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Per quanto riguarda il  programma di esame, il Consiglio, all’unanimità  

d e l i b e r a 

Cultura generale con riferimento al settore sanitario-farmaceutico. 

Organizzazione del Servizio Sanitario Nazionale, Ospedaliero e Farmaceutico. 

Chimica. Elementi e composti. Stati d'aggregazione della materia. Legame 

chimico. Equilibri chimici acido-base, ossido-riduttivi. Elementi di chimica 

inorganica. Elementi di chimica organica. 

Biologia. Struttura e funzione della cellula. Organismi viventi, animali, vegetali e 

microrganismi. Ereditarietà ed organizzazione del materiale genetico. 

Meccanismi di accrescimento e di riproduzione nel mondo animale e vegetale. 

Matematica. Sistemi numerici e loro proprietà algebriche. Potenze e radicali. 

Polinomi e loro proprietà. Equazioni di 1° e 2° grado. Funzione esponenziale e 

logaritmica. I logaritmi e calcolo con essi. Geometria euclidea del piano e dello 

spazio. Non sono richieste dimostrazioni. 

Fisica. Grandezze fisiche. Leggi della meccanica del punto materiale. Principi di 

termodinamica. Elettricità, magnetismo ed elettromagnetismo. I principali 

fenomeni ottici. Cenni di fisica moderna (molecole, atomi, nuclei ed elettroni). 

Non sono richieste dimostrazioni. 

Logica. Problemi inerenti tematiche scientifiche di attualità, la cui soluzione 

richieda capacità di concentrazione, di analisi e di sintesi. Non si richiedono 
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nozioni specifiche, ma di volta in volta, nell'enunciato dei test, vengono forniti 

tutti gli elementi per risolverli correttamente. 

Lingua Inglese. Elementi fondamentali del lessico e della grammatica inglese. I 

test mirano a saggiare la capacità di comprendere un testo in lingua inglese. La 

risoluzione dei test presuppone la conoscenza delle principali forme verbali; uso 

dei verbi ausiliari; forme negative; forme interrogative; articoli determinativi e 

indeterminativi, aggettivi, avverbi, pronomi, aggettivi possessivi e preposizioni. 

 

7) RIDETERMINAZIONE  CFU/ORE DEL TIROCINIO PER I CORSI DI LAUREA DELLA 

CLASSE LM-13 

 

Il Preside dà lettura della nota del MIUR prot. 570 del 11/3/2011 inviata ai 

Rettori degli Atenei e ai Presidi delle Facoltà di Farmacia.  

Nella nota suddetta il MIUR, riferendosi alla riforma degli Ordinamenti 

Universitari, invita le Facoltà di Farmacia  a procedere alla rideterminazione in 

ore dei  crediti formativi del tirocinio obbligatorio di sei mesi a tempo pieno per 

la formazione dello studente del corso di laurea  in Farmacia, Classe di Corsi di 

Studio LM-13, indicando che un credito formativo è pari a 30 ore di lavoro dello 

studente. 

Il Preside ricorda che detto argmento è stato già discusso dal Consiglio di Classe 

LM-13 che, nella seduta del 25-3-2011, ha rilevato che la rideterminazione in ore 

del credito formativo di detto tirocinio obbligatorio, normato dalla Direttiva 
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Comunitaria 2005/36/Ce art. 44, comma 2, lett.b,  debba coinvolgere anche il 

corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 

in quanto appartenente alla stessa classe LM-13. 

Il Consiglio di Facoltà, 

preso atto della nota del MIUR prot. 570 dell’11-3-2011, 

considerato quanto proposto dal Consiglio di Classe di Corsi di Studio LM-13 

nella seduta del 25-3-2011, 

d e l i b e r a 

a) di procedere alla rideterminazione in ore dei crediti formativi del tirocinio 

obbligatorio di sei mesi a tempo pieno per la formazione degli studenti dei due 

corsi di laurea magistrali a ciclo unico, in FARMACIA e in CHIMICA E 

TECNOLOGIA FARMACEUTICHE, afferenti entrambi alla  Classe di Corsi di 

Studio LM-13 e, in conformità a quanto richiesto dal MIUR, indica che un credito 

formativo, limitatamente al suindicato tirocinio obbligatorio,  è pari a 30 ore di 

lavoro dello studente; 

b) di apportare detta modifica nei Regolamenti didattici dei due corsi di laurea 

magistrali a ciclo unico in FARMACIA e in CHIMICA E TECNOLOGIA 

FARMACEUTICHE. 

 

8) RISULTANZE DELLA COMMISSIONE DIDATTICA DEL 7/4/2011 
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Il Preside dà integrale lettura del verbale della riunione della Commissione 

Didattica di Facoltà  del 7/4/2011. Sottopone poi ciascun punto all’esame del 

Consiglio di Facoltà. 

 

Risultanze indagine statistica esami 2010 e tutorato didattico 

Il Preside comunica che sulla base delle risultanze dell’indagine statistica sui dati 

degli esami  dell’anno 2010, elaborati dalla Sig.ra Facchini e trasmessi e-mail ai 

Componenti del Consiglio, la Commissione didattica ha proposto di destinare i 

tutors, assegnati dall’Ateneo, a quelle discipline dove il superamento esami è 

risultato inferiore al 50%. Fa presente che l’assunzione di comportamenti 

omogenei da parte di tutti i docenti nella registrazione degli esami dell’anno 2011 

consentirebbe di avere dati statistici più attendibili.  

Su proposta della Commissione didattica, il Preside pone il problema della 

pubblicizzazione o meno dei risultati dell’indagine.  

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla pubblicizzazione dei 

dati relativi agli esami dell’anno 2010. 

Il Preside riferisce che, non essendo stata riscontrata alcuna disponibilità tra i 

tutors assegnati per gli insegnamenti di Matematica e Fisica, la Commissione ha 

proposto di  nominare due tutors  di supporto a dette discipline ricorrendo a 

contratti di natura privatistica utilizzando i fondi del miglioramento della 

didattica.   

Seguono interventi. 
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 Il prof. Carotti, come coordinatore del dottorato di ricerca, esprime disappunto 

per il numero eccessivo di ore (250) affidato a ciascun tutor-dottorando che, 

impegnato in tale attività, verrebbe distratto dalla ricerca; il prof. Leonetti 

esprime perplessità sulla retribuzione dei succitati contratti dal momento che 

molti ricercatori della Facoltà, pur svolgendo incarichi i di insegnamento, non 

percepiscono alcuna retribuzione.  

Il Consiglio ritiene di rinviare la discussione sulla eventualità di  attivare i due 

contratti di tutorato per gli insegnamenti di Matematica e Fisica e auspica che la 

problematica inerente il compenso ai ricercatori per gli incarichi di insegnamento 

venga risolta a livello di Ateneo. 

 

Ritiro dell’adesione della Facoltà di Farmacia al Centro Interfacoltà Rete 

Puglia 

Il Preside comunica che il prof. Impedovo, Presidente del Centro Interfacoltà 

Rete Puglia, con nota del 14/3/2011, ha richiesto il versamento della quota 

annuale 2011 di euro 1.000,00 per la partecipazione della Facoltà al suddetto 

Centro.   

Il Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà nella seduta del 24/4/2009, aveva 

deliberato di assicurare l’adesione della Facoltà di Farmacia al Centro Interfacoltà 

Rete Puglia ancora per un anno e di riservarsi di verificare l’opportunità 

dell’adesione in base ai servizi che da essa può trarre.  
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Riferisce che il dr. Carbonara, referente della Facoltà per  il suddetto Centro, ha 

più volte ribadito,  anche nel corso delle riunioni del Centro, che la Facoltà di 

Farmacia, a differenza di altre Facoltà dell’Università di Bari, non ha mai 

usufruito in tutti questi anni  dei servizi e delle attrezzature del Centro per il 

quale viene chiesto l’importo di euro mille per anno.  

Su questa base il Preside comunica che la Commissione didattica ha proposto di 

ritirare l’adesione della Facoltà di Farmacia al Centro Rete Puglia. 

Invita quindi il Consiglio ad esprimersi in merito.  

Il Consiglio, dopo breve dibattito,  

- tenuto conto del mancato utilizzo dei servizi  del Centro Rete Puglia da parte 

della Facoltà di Farmacia, 

- considerato quanto deliberato nella seduta di Facoltà del 24/4/2009, 

- sentito il parere della  Commissione didattica del 7/4/2011, 

d e l i b e r a 

- di non versare a favore del Centro Interfacoltà Rete Puglia la quota annuale 

2011 nonché  ulteriori somme, 

- di ritirare l’adesione della Facoltà di Farmacia al Centro Interfacoltà Rete Puglia 

a partire dall’anno 2011.   

 

Richiesta di attrezzature didattiche per i laboratori di Tecnologia farmaceutica 

Il  Preside riferisce che la Commissione didattica ha approvato la richiesta 

presentata dai docenti del SSD CHIM/09 per l’ampliamento delle attrezzature 
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dei laboratori didattici di tecnologia farmaceutica, essendo ormai inadeguati 

rispetto al numero di studenti frequentanti e la relativa spesa, di circa euro 

10.000,00, sui fondi del Miglioramento della didattica.  

Il Preside sottolinea che la richiesta comprende N° 10 bilance, N° 12 piastre 

riscaldanti, N° 4 opercolatrici manuali. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità 

sentito il parere della Commissione didattica del 7/4/2011,  

d e l i b e r a 

l’acquisto delle attrezzature per i laboratori didattici di Tecnologia farmaceutica  

sui fondi del Miglioramento della didattica per un importo complessivo di euro 

10.000,00 IVA compresa.  

 

Problemi didattici 

Tra le varie problematiche esposte dai rappresentanti degli studenti, il Preside si 

sofferma sulla disparità del numero di esercitazioni  di laboratorio tra i tre corsi 

di Analisi chimico farmaceutiche e tossicologiche I del CdL in Farmacia e sulla 

presenza  di un numero di studenti superiore a quello massimo consentito dalle 

norme di sicurezza in uno dei laboratori didattici di questi corsi. 

Il prof. Altomare, direttore del Diupartimento Farmaco-chimico, conferma 

quanto denunciato dai rappresentanti degli studenti  e invita il Preside a trovare 

una soluzione al  problema, essendo  di natura didattica. 
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Il Preside si impegna, insieme con il direttore del Dipartimento Farmaco-chimico, 

ad incontrare i tre docenti  dei corsi di Analisi chimico farmaceutiche e 

tossicologiche I  richiedendo loro il massimo rispetto delle norme di sicurezza. 

 

Devoluzione al Dipartimento Farmaco-Chimico dei fondi del miglioramento 

della didattica per le spese sostenute per i laboratori didattici a posto singolo 

Il Preside riferisce che la Commissione didattica ha preso in esame e accolto la 

richiesta del Direttore del Dipartimento Farmaco-chimico (nota del 28-3-2011) 

relativa al reintegro dai fondi del Miglioramento della didattica della somma di 

euro 9.842,32 utilizzata per l’acquisto di arredi per i nuovi laboratori didattici a 

posto singolo, ubicati al piano seminterrato nonché per lavori idraulici ed 

elettrici ivi effettuati. Alla richiesta è allegato il rendiconto delle spese. 

Il Consiglio, 

visto il parere favorevole della Commissione didattica di Facoltà, 

d e l i b  e r a 

di attribuire dai fondi del Miglioramento della didattica cap. 103340  al 

Dipartimento Farmaco-chimico la somma di euro 9.842,32 per le spese effettuate 

per i laboratori didattici a posto singolo. 

Il Consiglio invita l'Area Ragioneria dell'Università di Bari ad accreditare  la cifra 

succitata al Dipartimento Farmaco-chimico e chiede che una copia del mandato 

venga inviata alla Presidenza della Facoltà di Farmacia.  
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Problematica spazi nelle aule didattiche 

Il Preside ricorda che nella seduta di Consiglio del 3/3/2011 aveva 

personalmente assunto l’impegno di verificare se all’interno delle strutture 

ubicate nel Campus universitario ci fosse la possibilità di utilizzare almeno 

un’aula per lo svolgimento di quei corsi di lezione che, nel 2° semestre dell’anno 

accademico in corso,  per carenza di spazi nella Facoltà, è stato inevitabile 

accorpare , con grave disagio per gli studenti .  

Avendo ricevuto da dette strutture (Facoltà e Dipartimenti) risposte negative, il 

Preside riferisce di aver verificato, con un sopralluogo sommario da parte del 

prof. Ing. Carlo Mongelli,  la fattibilità di poter dividere l’aula n. 8 in due aule 

più piccole, della capienza di circa 80 posti ciascuna, e ovviare così alla carenza di 

spazi per la didattica, che sarà ancora più grave per l’anno accademico prossimo.  

Constatata la fattibilità del progetto, il Preside fa presente che bisogna avanzare 

formale richiesta all’Area Tecnica dell’Ateneo e assicurare che, qualora i fondi di 

Ateneo non fossero sufficienti per detti lavori, la Facoltà sarebbe disposta a 

collaborare con i fondi del Miglioramento della didattica, acquisito il parere 

favorevole della Commissione didattica.  

Il Preside invita il Consiglio ad esprimersi in merito. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia,  

- considerata l’esigenza impellente di ampliare gli spazi per la didattica,  

- sentito il parere favorevole della Commissione didattica di Facoltà circa 

l’utilizzo a tal fine dei fondi del Miglioramento della didattica, 
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delibera di chiedere 

a) al Magnifico Rettore l’autorizzazione per  i lavori di ristrutturazione dell’aula 

n. 8  in modo da dividerla  in due aule più piccole, della capienza di circa 80 posti 

ciascuna assicurando la disponibilità della Facoltà al prelievo dei fondi del 

Miglioramento della didattica qualora i fondi di Ateneo non fossero sufficienti; 

b) all’Area tecnica l’avvio e l’esecuzione dei lavori durante la pausa tra i due 

semestri  di lezione per evitare disagi agli studenti (periodo: dal 13 giugno al 15 

settembre 2011). 

 

Danni al patrimonio della Biblioteca Centrale della Facoltà di Farmacia a causa 

del  sistema antincendio. 

Il Preside comunica di aver ricevuto nota del 15/3/2011 con la quale il Direttore 

della Biblioteca Centrale della Facoltà di Farmacia segnala che l’Area Tecnica 

della nostra Università non ha ancora provveduto a riparare i danni provocati, 

nell’ottobre 2010, dal mal funzionamento dell’impianto antincendio nel locale 

seminterrato dove è depositato gran parte del patrimonio librario della 

Biblioteca.  

Dalla nota succitata si evince la gravità del  danno arrecato agli arredi e al 

patrimonio librario dalla polvere alcalina sprigionata dagli estintori nonché il 

disagio causato dalla inagibilità dei locali al personale docente della Facoltà che 

non può più accedere per la consultazione al patrimonio bibliografico. 
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Il Preside ricorda che, dopo ripetuti sopralluoghi, il Responsabile dell’Area 

Tecnica con nota del 28/10/2010 prot. 77796 aveva comunicato e programmato 

l’inizio dei lavori di  bonifica del seminterrato  nel mese di gennaio 2011. 

Il Consiglio di Facoltà, in linea con quanto proposto dalla Commissione didattica, 

dà mandato al Preside di riproporre con pressante insistenza agli Uffici 

competenti dell’Ateneo la richiesta di  un rapido intervento per evitare che il 

materiale inquinante, depositato su arredi e libri, provochi ulteriori gravi 

fenomeni di corrosione e degrado al prezioso patrimonio librario della Biblioteca.  

 

7) RIDETERMINAZIONE  CFU/ORE DEL TIROCINIO PER I CORSI DI LAUREA DELLA 

CLASSE LM-13 

Il Preside dà lettura della nota del MIUR prot. 570 del 11/3/2011 inviata ai 

Rettori degli Atenei e ai Presidi delle Facoltà di Farmacia.  

Nella nota suddetta il MIUR, riferendosi alla riforma degli Ordinamenti 

Universitari, invita le Facoltà di Farmacia  a procedere alla rideterminazione in 

ore dei  crediti formativi del tirocinio obbligatorio di sei mesi a tempo pieno per 

la formazione dello studente del corso di laurea  in Farmacia, Classe di Corsi di 

Studio LM-13, indicando che un credito formativo è pari a 30 ore di lavoro dello 

studente. 

Il Preside ricorda che detto argmento è stato già discusso dal Consiglio di Classe 

LM-13 che, nella seduta del 25-3-2011, ha rilevato che la rideterminazione in ore 

del credito formativo di detto tirocinio obbligatorio, normato dalla Direttiva 
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Comunitaria 2005/36/Ce art. 44, comma 2, lett.b,  debba coinvolgere anche il 

corso di laurea magistrale a ciclo unico  in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 

in quanto appartenente alla stessa classe LM-13. 

Il Consiglio di Facoltà, 

preso atto della nota del MIUR prot. 570 dell’11-3-2011, 

considerato quanto proposto dal Consiglio di Classe di Corsi di Studio LM-13 

nella seduta del 25-3-2011, 

d e l i b e r a 

a) di procedere alla rideterminazione in ore dei crediti formativi del tirocinio 

obbligatorio di sei mesi a tempo pieno per la formazione degli studenti dei due 

corsi di laurea magistrali a ciclo unico, in FARMACIA e in CHIMICA E 

TECNOLOGIA FARMACEUTICHE, afferenti entrambi alla  Classe di Corsi di 

Studio LM-13 e, in conformità a quanto richiesto dal MIUR, indica che un credito 

formativo, limitatamente al suindicato tirocinio obbligatorio,  è pari a 30 ore di 

lavoro dello studente; 

b) di apportare detta modifica nei Regolamenti didattici dei due corsi di laurea 

magistrali a ciclo unico in FARMACIA e in CHIMICA E TECNOLOGIA 

FARMACEUTICHE. 

 

9) PROPOSTA DI ISTITUZIONE DEL MASTER DI II LIVELLO IN “I REGOLAMENTI 

REACH E CLP: VALORE ALLA SOSTENIBILITÀ DEI PROCESSI PRODUTTIVI E TUTELA 

DELLA SALUTE”: APPROVAZIONE SCHEMA TIPO  



Verbale CdF Farmacia 13/4/2011 pag. 43 

 

Il Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà nella seduta del 16/2/2011 aveva 

approvato, in linea di massima, la proposta di istituzione del master di II livello 

in “I regolamenti REACH e CLP: valore alla sostenibilità dei processi produttivi e 

tutela della salute”. Successivamente a quella data, dietro sua sollecitazione, ci 

sono stati vari incontri di lavoro tra i docenti proponenti della Facoltà di 

Farmacia e della Facoltà di Scienze MMFFNN; nell’ambito delle riunioni sono 

stati recepiti numerosi suggerimenti per l’elaborazione e la stesura finale dello 

schema tipo del Master che è stato inviato e-mail a tutti i Componenti del 

Consiglio per l’approvazione nell’odierna seduta.  

Il Preside riferisce che lo schema tipo è stato esaminato dai Consigli dei 

Dipartimenti Farmaco-chimico e Chimica che, nelle rispettive sedute del 

30/03/2011 e del 8/04/2011, lo hanno approvato e individuato nel dipartimento 

di Chimica la sede amministrativo-contabile del Master in oggetto (si allegano  le 

delibere). 

Il Preside dà quindi lettura della documentazione inerente lo schema tipo  del 

Master e invita il prof. Luisi, uno dei docenti proponenti, ad intervenire.  

Il prof. Luisi illustra il percorso avvenuto per la formulazione dello schema tipo  

ed evidenzia le due figure direttive, individuate dai docenti proponenti, una per 

ciascuna Facoltà. Sottolinea l’accordo che le figure direttive cambino ogni anno in 

modo da assicurare la necessaria alternanza. Riferisce che, rispetto allo schema 
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tipo inviato per e-mail dalla segreteria di Presidenza, sono state apportate alcune 

modifiche relative all’inserimento di tre docenti del SSD BIO/14 – Farmacologia. 

Sottolinea, inoltre, che il calendario puntuale dell’attività didattica, relativa agli 

argomenti da trattare riportati nello schema tipo, insieme con l’elenco dei docenti 

già dichiaratisi disponibili o altri  che vorranno dare il loro contributo, sarà 

definito appena il Master sarà approvato dagli Organi competenti.  

Seguono interventi. 

La prof.ssa De Luca sottolinea che i docenti del gruppo di Farmacologia hanno 

ritenuto opportuno manifestare la loro disponibilità al master dopo aver 

riscontrato nello schema tipo, inviato in data odierna, la programmazione di 

attività formative in Aree tematiche, quali la “Tossicologia” e “Analisi e gestione 

del rischio” che prevedono specifiche competenze del SSD BIO/14. Auspica, 

anche a nome degli altri colleghi Farmacologi, un coinvolgimento più ampio e 

visibile del SSD BIO/14 nei prossimi anni accademici. 

Il dott. Carbonara replica che il master trae origine dalla commissione 

permanente “Sicurezza e salute” del Dipartimento Farmaco-chimico e ricorda                                 

che nella prima fase organizzativa era stata prevista anche la componente 

farmacologica tra i docenti proponenti. Ribadisce che nessuno ha voluto 

precludere l’area farmacologica.   

Il Consiglio di Facoltà,  

- sentito quanto illustrato dal Preside, dal prof. Luisi e dagli altri intervenuti , 
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- visti i pareri favorevoli dei  Consigli dei Dipartimenti “Farmaco-Chimico” e 

“Chimica”,  

d e l i b e r a 

di approvare  all’unanimità la proposta di istituzione e lo schema tipo del Master 

di 2° livello in “I regolamenti REACH e CLP: valore alla sostenibilità dei processi 

produttivi e tutela della salute” la cui documentazione, allegata al presente 

verbale, ne sarà parte integrante. 

 

10) VARIE ED EVENTUALI 

10a) Convalida periodo di studio svolto all’estero con borsa Erasmus: Mariano 

Marica 

Il Preside comunica che la studentessa MARIANO Marica, matr. 464142, iscritta 

al Corso di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, vincitrice di una borsa 

di studio Erasmus per l’A.A. 2010-11, ha svolto presso l’Università di Saarlandes 

(Germany) un periodo di studio, dal 7/1/2011 al 6/4/2011, per lo svolgimento di 

parte della tesi sperimentale, assegnatale con il prof. Carotti Angelo, ordinario di 

Chimica farmaceutica e tossicologica II presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari. 

Il prof. Carotti ritiene che il periodo di studio trascorso  all’estero dalla 

studentessa Mariano Marica sia stato proficuo e meritevole di convalida. 

Il Consiglio, sentito il parere favorevole del prof. Carotti, all’unanimità  

d e l i b  e r a 
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di convalidare il periodo di studio dal 7/1/2011 al 6/4/2011 e le attività inerenti 

la tesi sperimentale svolte dalla studentessa Mariano Marica presso l’Università 

di Saarlandes (Germany).  

 

10b) Richiesta di nulla osta per incarico di insegnamento presso altra Facoltà 

dell’Università di Bari 

LEONETTI Francesco 

Il dott. Leonetti lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il dott. LEONETTI Francesco, ricercatore confermato  

presso questa Facoltà di Farmacia (SSD CHIM/08), ha chiesto in data 4/3/2011 

di essere autorizzato a ricoprire per supplenza l’insegnamento di “Preparazione 

ed analisi di molecole bioattive”, CFU 6, nel periodo marzo 2011-giugno 2011, 

presso la Facoltà di  Biotecnologie dell’Università degli Studi di Bari.  

Il dott. Leonetti si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 

Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto,  esprime parere 

favorevole. 

La richiesta  di nulla osta del  dott. Leonetti viene  allegata al presente verbale. 

Il dott. Leonetti rientra nella sala del Consiglio. 
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10c) Proposta di convenzione per il riconoscimento in termini di CFU degli 

studi compiuti presso il Ministero della Difesa – personale civile 

Il Preside dà lettura della nota del  Dipartimento Ricerca, didattica e relazioni 

esterne, prot. 19211 del 28/3/2011 , con la quale viene proposta, su richiesta della 

Direzione Generale per il personale civile del Ministero della Difesa, l’attivazione 

di una convenzione per il riconoscimento in termini di CFU degli studi compiuti 

da detto personale oltre alla possibilità di prevedere, per i dipendenti civili, una 

piccola agevolazione economica in merito agli importi di immatricolazione. 

Il Consiglio di Facoltà, unanime, 

esprime parere favorevole 

per il riconoscimento di CFU degli studi compiuti dal personale civile del 

Ministero della Difesa,  

esprime  perplessità 

sulla proposta di agevolazione economica per gli importi di  immatricolazione 

considerato che detto personale dispone di un proprio reddito a differenza della 

stragrande maggioranza degli studenti  le cui tasse universitarie gravano sul 

reddito familiare.  

 

10d) Sostituzione del docente referente di Facoltà  per il Centro Linguistico di 

Ateneo 

Il Preside comunica che la prof.ssa Luciana Maresca, già referente di Facoltà  per 

il Centro Linguistico di Ateneo, essendo in collocamento a riposo è decaduta da 
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tale incarico. Propone, in sua sostituzione, il prof. Fulvio Loiodice che, da vari 

anni è componente della commissione per il conseguimento delle abilità e 

conoscenze linguistiche. 

Il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto 

delibera 

di nominare il prof. Fulvio Loiodice referente della Facoltà di Farmacia per il 

Centro Linguistico di Ateneo a partire dall’A.A. 2010-11. 

 

10e) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università degli Studi  di Bari  e 

l' Azienda farmaceutica “ROCHE “ SpA con sede legale in Milano per lo 

svolgimento di  tirocini  e stage  

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le sue 

strutture, su proposta del soggetto promotore, n° 3 soggetti  per lo svolgimento 

del tirocinio ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di tre anni e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

 

11) RICHIESTA DI DIFFERIMENTO DELLA CONCLUSIONE DELLE ATTIVITÀ FORMATIVE 

DELLA SCUOLA DI SPECIALIZZAZIONE IN FARMACIA OSPEDALIERA 
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Il Preside invita il prof. Trapani, direttore della Scuola di Specializzazione in 

Farmacia Ospedaliera, a relazionare sul punto in questione. 

Il prof. Trapani riferisce che il Consiglio della Scuola nella seduta del 5/4/2011 

ha assunto, in merito all’argomento in discussione,  la seguente delibera, 

riportata integralmente a verbale,  di cui viene data lettura:  

“Il Presidente comunica che le attività formative del I e II anno di corso della Scuola di 

Specializzazione, secondo le disposizioni del nuovo ordinamento didattico, dovrebbero 

essere completate, compreso lo svolgimento degli esami di profitto, entro il 30 aprile 2011. 

Ricorda, tuttavia, che le ultime procedure concorsuali per l’ammissione alla Scuola sono 

state espletate nel mese di giugno 2010 e che le lezioni  del I anno di corso hanno avuto 

inizio soltanto nel mese di settembre 2010. Sempre a causa del tardivo espletamento del 

concorso di ammissione relativo all’A.A. 2008-2009, anche le attività formative del II 

anno di corso hanno avuto inizio nel mese di settembre 2010. 

Il Presidente, considerata la difficoltà di completare i due semestri di didattica nel termine 

su indicato, propone di differire la conclusione delle attività formative del I e II anno al 31 

luglio 2011. Propone, inoltre, che tale differimento sia disposto anche per i prossimi anni 

accademici fino a quando non sarà possibile espletare le procedure concorsuali per 

l’ammissione alla Scuola in tempi utili rispetto alla regolare conclusione delle attività 

formative. 

Il Consiglio della Scuola, all’unanimità degli aventi diritto, approva le proposte e dà 

mandato al prof. Trapani di promuovere l’accoglimento delle richieste di differimento 
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presso il Consiglio di Facoltà di Farmacia ed il Senato Accademico dell’Università degli 

Studi di Bari”. 

A fine lettura, il Preside ringrazia il prof. Trapani e invita il Consiglio ad 

esprimersi. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia, all’unanimità degli aventi diritto,  

- sentite le motivazioni addotte dal Consiglio della Scuola di Specializzazione in 

Farmacia Ospedaliera nella seduta del 5/4/2011, 

- considerate le reali difficoltà di concludere le attività formative del I e II anno di 

detta Scuola entro la data del 30/4/2011 a causa del tardivo espletamento dei 

concorsi di ammissione, 

esprime parere favorevole 

all’accoglimento della richiesta del Consiglio della Scuola di Specializzazione in 

Farmacia Ospedaliera di differire la conclusione delle attività formative del I e II 

anno al 31 luglio 2011. Chiede inoltre, che tale differimento sia disposto anche 

per i prossimi anni accademici fino a quando non sarà possibile espletare le 

procedure concorsuali per l’ammissione alla Scuola in tempi utili rispetto alla 

regolare conclusione delle attività formative. 

Essendo ormai tardi  e venuto meno il numero legale, la discussione sul punto 

 

12) PROPOSTA DI CONFERIMENTO DEL TITOLO DI PROFESSORE EMERITO AL PROF. 

SAVERIO FLORIO  
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La discussione sul punto 12) dell’odg viene rinviata alla prossima seduta di 

Consiglio. 

La seduta viene tolta alle ore 20,15. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. Roberto PERRONE)   (Prof.ssa Annamaria DE LUCA) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


